
 

 
 

 

 

 

SEDUTA ORDINARIA DEL CONSIGLIO COMUNALE DEL 18 DICEMBRE 2023 
 

COMUNICATO STAMPA 

 

 

Alla presenza di 24 Consiglieri comunali su 25 il Presidente Bassi Carlo (Il Centro) ha aperto la seduta ordinaria 
del Consiglio comunale del 18 dicembre 2023 con un minuto di silenzio in ricordo dei recenti dipartiti in particolare 
del padre del Sindaco. 
 
Per iniziare é stato approvato il verbale delle discussioni della seduta ordinaria del 19 giugno 2023. 
 
Dopo la nomina di Guerra Elena (PLR) quale nuova Supplente nel Consorzio Protezione Civile del Bellinzonese 
resasi necessaria a seguito della partenza dal Comune dell’attuale membro, sono state accolte due domande di 
naturalizzazione, come da preavviso Municipale e rapporto della Commissione delle Petizioni. 
 
Si è poi passati all’approvazione all’unanimità del Preventivo 2024 dell’Amministrazione comunale, che indica un 
avanzo d’esercizio pari a fr. 70'106.33 con la riconferma del mantenimento del moltiplicatore al 70%. Il fabbisogno 
d’imposta si mantiene in linea con l’anno precedente fissandosi a fr. 6.2 mio (con un aumento contenuto dello 
0.92%) grazie a previsti aumenti di entrate principalmente derivanti da sopravvenienze degli anni precedenti. Gli 
investimenti netti prevedibili per il prossimo anno si fissano in fr. 3'800'000.00. La quota più elevata riguarda i 
contributi a carattere regionale (Snodo intermodale, Semisvincolo, ecc.) per fr. 1'650'000.00 (43.4%). La spesa 
messa a preventivo per l’educazione è di fr. 1'050'000.00 (27.63%) interamente destinata alla Scuola dell’Infanzia 
per la creazione della nuova sezione provvisoria a supporto dell’attuale struttura, già prevista nel precedente 
preventivo ma ritardata a seguito di un ricorso che si confida sarà evaso con esito favorevole così da poter essere 
realizzato nel prossimo anno, e lo sviluppo del progetto per la realizzazione della nuova sede. Gli altri investimenti 
riguardano delle opere previste sulle strade comunali in ragione di fr. 690'000.00 (18.1%), nonché la gestione 
dell’acquedotto comunale e altri interventi puntuali. La particolarità dell’esercizio 2024 riguarda l’annessione nei 
conti del comune dell’Azienda Acqua Potabile che, con la revisione del relativo regolamento entrato in vigore nel 
corso del 2023, è stata trasformata da azienda a servizio sotto diretto controllo del Comune. 

Successivamente il Consiglio comunale ha approvato, con l’emendamento proposto della Commissione delle 
Petizioni, una Variante di Piano Regolatore relativa alla Zona di protezione delle acque superficiali (SRCA), 
nell’ambito dell’adeguamento del Piano Regolatore alla Legge sullo Sviluppo Territoriale. 

A seguire sono state approvate le modifiche al Regolamento per il Servizio Acqua Potabile dove sono state ri-
chieste alcune modifiche tecniche dalla versione precedente con, in particolare, la revisione del nuovo tariffario e 
le modifiche al Regolamento per la raccolta dei rifiuti, in primis per il disciplinamento delle plastiche nella differen-
ziata in ossequio alle direttive emanate dal Dipartimento del Territorio che impone ai Comuni di raccogliere in 
modo differenziato le plastiche riciclabili. 
 
Infine sono stati accolti due Messaggi con clausola d’urgenza il primo per lo stanziamento di un credito di fr. 
1'825'000.00 per la posa di un impianto di filtrazione per l’acqua potabile di S. Antonino che permetterà 
l’abbattimento delle sostanze PFAS presenti nelle nostre acque. L’acqua erogata dal pozzo Boschetti a S. Anto-
nino è potabile, ma grazie a questo filtro si vuole contrastare la contaminazione da PFAS presente oggi nelle no-
stre acque e adottare gli accorgimenti necessari per ridurne i quantitativi riscontrati qualora non fosse possibile 
eliminarli definitivamente. L’orientamento del Municipio di S. Antonino è quello di poter tornare far sgorgare 
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dall’acquedotto comunale un’acqua qualitativamente impeccabile come in passato, senza alcun compromesso e 
che non venga solo giudicata a norma di legge come in questa fase temporanea. Con il secondo Messaggio con 
clausola d’urgenza il Municipio é stato autorizzato contro ignoti ad intraprendere e stare in lite, a transigere o 
compromettere, per le probabili necessità dovute alla contaminazione riscontrata nel pozzo comunale dell'acqua 
potabile Boschetti. Infatti il Municipio oltre a valutare gli aspetti tecnici per contrastare la presenza delle PFAS 
nell’acqua potabile si sta attivando per tutelare i diritti dei cittadini di S. Antonino nel momento in cui saranno chia-
re le responsabilità di chi ha provocato questa contaminazione anomala.  

Nella trattanda Mozioni e Interpellanze il Municipio ha risposto all’Interpellanza presentata il 15 ottobre 2023 dal 
Consigliere comunale Lo Russo Vincenzo (il Centro) sulla presenza di sostanze chimiche nocive (PFAS) 
nell’acqua di falda del Comune. 

È stata presentata l’Interpellanza firmata dai Consiglieri comunali Bassi Gian Alessio (Il Centro), Benzoni Ivo 
(PLR) e Greppi Stefano (PLR) dal titolo “Quale futuro per l’acquedotto comunale”?. 

Il Movimento Ticino & Lavoro ha presentato le seguenti 4 Mozioni dal titolo: 
- “Area di svago per cani”.  

 La stessa è stata demandata alla Commissione dell’Edilizia per la dovuta analisi. 
- “Creazione campo polisportivo”. 
 La stessa è stata demandata alla Commissione dell’Edilizia per la dovuta analisi. 
- “Modifica ROD”.  
 La stessa è stata demandata alla Commissione delle Petizioni per la dovuta analisi. 
- “Servizio pre/doposcuola”.  
 La stessa è stata demandata per l’analisi di sua competenza ad una Commissione speciale del Consi-

glio comunale composta dai seguenti 5 Membri: 1. Turello Giaele (PLR), 2. Barchitta Aris (PLR), 3. Perli 
Cinzia (Il Centro), 4. Albertoni Armando (Il Centro), 5. Cozzatti Samuele (Movimento Ticino & Lavoro) 

 

Per concludere il Sindaco comunica in merito al ricorso di un privato cittadino respinto recentemente dal Consiglio 
di Stato confermando la decisione di approvazione del Consiglio comunale della seduta del 19 giugno 2023 in re-
lazione al Messaggio Municipale 9/2023 per la richiesta di un credito di CHF 400'000.00 per la sostituzione delle 
condotte AAP in Via Cima Paese e Vicolo Nonella in concomitanza con la posa delle sottostrutture AMB e 
ripavimentazione.  

 

La seduta del Consiglio comunale si è conclusa con la consueta piacevole panettonata natalizia. 

 

Il testo delle Interpellanze con la relativa risposta e le Mozioni sono pubblicate sul nostro sito internet comuna-
le (www.santonino.ch). 

 
************************************************ 

 

 

6592 S. Antonino, 19 dicembre 2023      Il Segretario 


